

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(99)/ST/70
1° de diciembre de 1999

(99-5263)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Tercer período de sesiones
Seattle, 30 de noviembre - 3 de diciembre de 1999

Original: inglés

LETONIA

Declaración del Sr. Maris Riekstiņš, Secretario de Estado para las Relaciones Exteriores

Permítanme en nombre del Gobierno de la República de Letonia manifestar mi satisfacción por tener esta oportunidad de dirigirme a todos ustedes en la Tercera Conferencia Ministerial de la OMC, que se celebra en Seattle.

Desde que recobró la independencia en 1991, el Gobierno de la República de Letonia ha realizado un profundo y exhaustivo programa de reformas para establecer una economía de mercado efectiva, que incluye una política comercial liberal y basada en normas.

Como resultado de la intensa labor llevada a cabo en el país y en cooperación con nuestros interlocutores comerciales, el 10 de febrero del presente año Letonia se convirtió en el primer Estado Báltico que obtenía la condición de Miembro de pleno derecho de la OMC.

Quisiera agradecer a los Miembros de la OMC su cooperación y ayuda durante el proceso de adhesión. Quisiera también felicitar a nuestra amiga y vecina Estonia por su reciente adhesión a la OMC.

Como nuevo Miembro de la OMC, Letonia se ha comprometido a aplicar, sin recurrir a períodos transitorios, todas las normas de la OMC. En lo que respecta al acceso a los mercados, Letonia ha consolidado todas las líneas arancelarias de productos y gran parte de los sectores de servicios. Como resultado de las negociaciones de adhesión, Letonia ha establecido un sistema de comercio basado en normas que implica un grado de apertura de los mercados considerablemente superior al de otros Miembros de la OMC que tienen un nivel similar, o incluso superior, de desarrollo económico.

Por consiguiente, apoyamos firmemente la idea de que las cuestiones de acceso a los mercados se centren en el sector de los servicios y en los productos agropecuarios. Las diferencias existentes entre los niveles de compromiso de acceso a los mercados en los dos sectores y el uso generalizado de ciertas medidas que distorsionan el comercio en la esfera de la agricultura constituyen una base de discriminación contra los nuevos Miembros de la OMC.

A nuestro juicio, esto mina la eficacia del sistema multilateral de comercio y, en cierta medida, queda demostrado por la proliferación de acuerdos comerciales regionales.

La globalización y la creciente interconexión entre las economías de los distintos países es un proceso ineludible. Es importante que la OMC responda a este proceso y desempeñe un papel constructivo en la configuración del sistema multilateral de comercio.

El Gobierno de Letonia considera que la futura labor de la OMC es crucial para lograr mercados más abiertos. A fin de fortalecer los resultados en materia de acceso a los mercados con un sistema de normas eficaces y lograr que las negociaciones desemboquen en resultados equilibrados, Letonia se une a la UE y a otros países que apoyan la apertura de una nueva y amplia ronda de negociaciones comerciales multilaterales que incluya, no sólo un programa incorporado, sino también nuevos temas, como el comercio y la inversión, el comercio y la competencia, la liberalización del comercio y otros temas.

Con respecto a la adhesión de nuevos Miembros a la OMC, Letonia apoya plenamente la facilitación y la aceleración de este proceso. Al mismo tiempo quisiera señalar que **todos los futuros** miembros deben reflejar su compromiso de observar y aplicar las normas y principios de la OMC. Deben ofrecer compromisos comercialmente significativos en materia de acceso a los mercados.

En conclusión, permítanme confirmar que el Gobierno de Letonia cree firmemente que las próximas negociaciones comerciales en el marco de la OMC ofrecen el mejor foro para seguir desarrollando el sistema mundial de comercio. Manifestamos nuestro deseo de participar activamente en la nueva ronda y confiamos en que se obtendrán logros significativos en todas las esferas de negociación.
